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La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 937, formulada pel dipu-
tat Manuel Pérez Fenoll, del Grup Parlamentari Popular, al 
Consell sobre la taxa turística. Serà substanciada pel conse-
ller d’Hisenda i Model Econòmic .

Té la paraula l’il·lustre diputat Manuel Pérez Fenoll per 
formular la pregunta.

El senyor Pérez Fenoll:

Buenos días .

Gracias . . .

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Quan vullga, senyoria.

El senyor Pérez Fenoll:

 . . .presidenta .

Señor conseller, señor Soler. Estará de acuerdo conmigo que 
cuando una cosa se simplifica y se aclara se hace más enten-
dible para un mayor número de ciudadanos .

Por tanto, sería bueno que hoy, en un ejercicio de transpa-
rencia por su parte, ante este pleno simplificara su respuesta 
al máximo, no le diera vueltas para intentar agradar a la 
vez a los profesionales del sector turístico y a sus socios de 
gobierno. Porque los primeros no quieren la implantación de 
la mal llamada tasa turística y sus socios de gobierno sí. Ayer, 
el señor Illueca, en este estrado, dijo que en su ADN llevaba 
la tasa turística.

Y también sería un ejercicio de transparencia política no 
engañar a aquellos que puedan tener dudas diciéndoles que 
ese impuesto va a revertir en mejorar el sector, porque sus 
socios de gobierno, los que le tienen atadas las manos, lo 
quieren para otras cosas.

Y el empeño de nuestro grupo simplemente es que se aclare 
la posición del gobierno, porque en estos momentos, y sobre 
todo en estos momentos, tenemos que dar mucha tranquili-
dad a un sector para que recupere las cifras que tenía, por lo 
menos, en 2019 .

A usted le he oído de decir en varias ocasiones, con mucha 
frecuencia, que es un sector importantísimo de nuestra 
economía, que supone más del 15 % del PIB valenciano, que 
supone más del 15 % del empleo... Pues siendo así las cosas, 
no puede ser que coincidiendo en el tiempo mareen, toreen 
al sector con declaraciones. El señor Puig con tibieza, no 
sabemos si quiere o no quiere la tasa; el señor Colomer con 
dureza, diciendo que la tasa turística es «inoportuna, poco 

empática y nada recomendable». Usted no sé si con chiste, 
solo vería comprensible la tasa turística si el sector la apoya. 
Si no hay acuerdo, ¿a qué santo?

Las declaraciones en el sector hacen que estén un poco 
mareados, mientras que otros miembros de su gobierno, 
nada menos que los vicepresidentes, la señora Oltra y el 
señor Illueca, que, además, no tienen ni competencias ni en 
tributación ni en turismo, van más lejos y no solo dicen que 
la tasa turística tiene que ser una realidad, sino que dicen 
en qué se tiene que gastar el dinero que se recaude en la 
tasa turística. Incluso llegan a criminalizar al sector diciendo 
que la culpa de que los jóvenes no encuentren vivienda es 
porque está el turismo por medio.

Por tanto, le ruego que sea muy claro y diga si van a inven-
tarse este nuevo impuesto que afectará al sector turístico o, 
por el contrario, ustedes, los del Partido Socialista, van a ser 
el dique de contención frente a sus socios. Diga sí o no, es 
así de sencillo, señor conseller . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula 
l’honorable conseller d’Hisenda .

Quan vulga, senyoria.

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gràcies, senyora presidenta .

Fa tan sols dos dies vaig comparéixer a la comissió 
d’economia per a informar i donar-los explicacions sobre 
esta qüestió, ja que estem davant d’un assumpte complex en 
el fons i en la forma. Complex. Complex. Complex, com es 
demostra en la geografia turística d’Europa.

La geografia turística ens diu que és un tema que està 
damunt de la taula i, per tant, dogmatitzar sobre això dient 
que la taxa turística salvarà el sector o la taxa turística 
matarà el sector em sembla una simplificació incorrecta, 
imprudent i contrària als interessos de la mateixa activitat 
econòmica .

Per tant, si vosté el que em pregunta és quina és la posició 
actual del govern, jo li dic que, efectivament, la posició actual 
del govern és un tema que es debat, com moltes altres coses 
en qualsevol govern, i més en govern de coalició, però que en 
estos moments la posició actual està continguda en el text de 
la Llei d’acompanyament que hem presentat.

Però el tema està obert. Jo crec que els interessa a vostés 
també estar en el tema, perquè la cosa no és sí o no, una 
simplificació tan gran, el problema és: què?, com?, per a 
què?, quan? En este moment, per descomptat que no, 
acabe de dir-ho, el sector està, pobret, recuperant-se com 
pot d’una de les pitjors crisi que ha tingut en tota la seua 
història . (Aplaudiments)



Número 85  ¦  21-10-2021 Pàg. 4540

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Té la paraula l’il·lustre diputat Pérez Fenoll per tal de conti-
nuar amb la formulació de la pregunta.

Quan vulga, senyoria.

El senyor Pérez Fenoll:

Gracias, señora presidenta .

Señor Soler, la prueba de que estamos dentro de este 
debate es que estamos en el debate para decirle que no 
queremos la tasa turística, evidentemente. Y, cuando usted 
hace referencia a esto tan bonito de «què?, per a què?, com? 
i quan?», es que sí que quiere la tasa turística. Está buscando 
cuándo la pone, para qué la pone o cómo la pone.

Entonces, la respuesta que me da a entender es que sí a la 
tasa turística, una tasa turística que en ningún caso es razo-
nable si se corre un mínimo riesgo en este momento para un 
sector que está empezando a salir de un gran bache y es un 
gran impulsor de la economía valenciana .

Sigue con la ambigüedad. Quiere marear a todo el sector, 
quiere marearnos a todos los grupos y, sobre todo, lo que 
quiere es torear un poco a sus socios de gobierno, que le 
están diciendo que sí que quieren la tasa turística.

Pero yo escucharía a los profesionales del sector diciéndole 
que no hay que poner una tasa turística, escucharía a los 
que estudian el tema, porque no es lo mejor para un sector 
tratar de exprimir la parte más regulada del mismo con la 
única finalidad clara de aumentar la recaudación. Sería más 
aconsejable que ustedes buscaran, controlaran, regulariza-
ran los apartamentos que a día de hoy no están en la recau-
dación, no son legales. Los apartamentos ilegales.

Por eso, señor Soler, yo le hablo desde una provincia, la 
provincia de Alicante, donde hay más plazas de alquiler turís-
tico a través de plataformas que más plazas reguladas en 
hoteles, en campings, en apartamentos turísticos reglados, 
en alojamientos turísticos regulados.

Por eso, deberían en este momento decir no a la tasa turís-
tica, que creo que es lo más aconsejable para un sector tan 
importante como el sector turístico.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Té la paraula l’honorable conseller d’Hisenda per a finalitzar 
la seua intervenció contestant a l’il·lustre diputat.

Quan vulga, senyoria.

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gràcies, presidenta .

Mire, si hi ha una característica del turisme valencià és que 
no hi ha un sol model turístic, n’hi ha molts models turístics. 
Compare vosté el model de Benidorm amb el model de la 
ciutat de València. No tenen res a veure.

Per tant, el que queda clar és que qualsevol cosa que es 
faça al respecte  Que, insistisc, no intente ideologitzar el 
tema o partiditzar el tema, perquè vostés varen firmar un 
pacte a Granada on el punt 15 parlava de la taxa turística. 
(Aplaudiments) Per què? Perquè el model turístic de Granada 
ho permetia, com el de París, com el de Barcelona, com 
el de Roma, com el Viena, com el de Berlín . Però no el de 
Benidorm .

Per tant, ja està bé. Ja està bé de no entrar, rascar i entrar en 
el tema. Per això les preguntes que jo he fet abans, no fent 
la demagògia barata de sí o no. Efectivament, ara en este 
moment este conseller i el govern, per això no ho ha posat 
en la Llei d’acompanyament, creu que en este moment no 
és el moment correcte per la raó que vosté i jo compartim, 
ja que estem eixint d’una crisi terrible. Però conceptualment  
Si és que mitja Europa ho està plantejant. Per què estem 
demonitzant una cosa que està a mitja Europa?

Per tant, cuidado. I que vostés mateixos la posen allà on 
creuen que l’han de posar. L’han posat a Granada i no l’han 
posat a Benalmádena. Caram, Granada té un model turístic 
de ciutat, que és el que jo li intente explicar, que és el model 
que s’està posant en altres ciutats d’Europa i que podria ser 
en alguna gran ciutat valenciana. No en el model de la costa 
blanca, per descomptat que no, perquè és un model compe-
titiu en preu.

Són models de negoci. Per favor, parlem una miqueta amb 
serietat . El model de negoci de la costa blanca, no tota, però 
sobretot Benidorm, és un model que competeix amb preus. 
I, per tant, si tu competeixes amb preus, tu fiques un euro, 
dos euros i tal i estàs interferint en un mercat ja de per si 
sensible .

Però tu agafes un model turístic que siga d’altres caracte-
rístiques on l’estratègia competitiva de les empreses és la 
diferenciació del producte, com passa en qualsevol sector 
econòmic, en qualsevol altre. I, per tant, allí el tema pot 
mirar-se d’una altra manera .

Ja està bé. Ajudem a tots a reflexionar seriosament sobre 
els interessos econòmics d’este sector i de qualsevol altre 
sector. Són estratègies competitives diferents. Demonitzant 
les coses no apanyem les coses. I, per tant, a mi el que 
m’agradaria és que eixírem d’este trampa i pensàrem tots 
junts, el sector també, naturalment, (veus), perdó, perquè a 
mi m’agradaria pensar: «Bé, eixe sector també està gestio-
nant models de negoci diferents.»

Parlem amb totes les parts del sector que tenen models 
diferents, aixina sí que estarem ajudant el sector, aixina sí 
que estarem ajudant l’economia valenciana. (Aplaudiments)
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La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 949 formulada pel dipu-
tat Toni Woodward del Grup Parlamentari Ciudadanos al 
Consell sobre l’execució del pressupost. Serà substanciada 
pel conseller d’Hisenda i Model Econòmic. Té la paraula el 
senyor Woodward per formular la pregunta.

Quan vulga, senyoria.

 
El senyor Woodward Poch:

Sí . Gracias .

Buenos días, señor conseller .

Mire, año tras año vemos cómo la ejecución presupuestaria del 
Consell queda lejos del cien por cien, cosa que gustaría a todo 
el mundo, está claro. El año 2020 el presupuesto final de gasto 
fue 27.300 millones de euros. Y 25.984 fue el presupuesto 
reconocido. La diferencia fueron 1.317 millones de euros.

En inversiones . No sé si le gustará. (Veus) No, no, si estoy 
hablándole al señor conseller y está hablando con otra 
persona . (Aplaudiments) Como le iba diciendo, parece que la 
deuda no es un problema que nos interese.

El cálculo de inversiones fueron 742 millones de euros, y al 
final solo se reconocieron 486 millones de inversiones. Esta 
mañana hablábamos del problema de la ejecución o no. 250 
millones de euros en inversiones no ejecutadas en 2020 de 
dinero de los propios presupuestos .

Con respecto a la deuda y al déficit público, estamos a la 
cola de España, usted lo sabe . La Comunidad Valenciana 
acabó el año 2020 con un déficit de 1.206 millones de euros 
más. Es la autonomía que registra al cierre del 2020 un 
mayor déficit, según los datos del Ministerio de Hacienda. La 
AIReF espera un déficit del 1,7 % del PIB para el 2021 para 
la Comunidad Valenciana en lo que supone otra vez el peor 
registro por comunidades autónomas.

Con respecto a la deuda, la Comunidad Valenciana cerró 
el 2020 con una deuda de 50 .807 millones de euros, la 
segunda más alta por detrás de Cataluña. Pero fue la auto-
nomía en la que más se incrementó esta deuda en términos 
absolutos con 2 .367 millones de euros .

Durante este año 2021, a 30 de junio ya ha habido un aumento 
de 950 millones de euros con respecto al cierre, hasta alcanzar 
los 51.747 millones de euros de deuda, que representan el 47,8 % 
del producto interior bruto. Esto supone tener un porcentaje 
de deuda más alto que cualquier otra comunidad autónoma.

Pero digo yo que la infrafinanciación no puede ser razón 
para un nivel de deuda pública desorbitado como el nuestro, 
que ha ido incrementándose de manera incontrolada en los 
últimos años. ¿Cuál es la ejecución prevista del presupuesto 
de 2021, el déficit esperado al cierre de este, así como el 
aumento del nivel de deuda?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Té la paraula l’honorable conseller d’Hisenda per a donar 
resposta a la pregunta .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gràcies, presidenta .

¿Y qué otra razón puede haber? ¿Qué otra razón puede 
haber para que el déficit sea más importante que en otros 
sitios? ¿Que hay más corrupción que en otros sitios ahora, 
como pasaba antes? ¿No será porque este gobierno lo 
que quiere es que el gasto per cápita sea el medio y, sin 
embargo, los ingresos per cápita continúan estando por 
debajo de la media? ¿No será por eso? ¿No será por la 
infrafinanciación?

Es lógico, si somos la comunidad autónoma peor finan-
ciada de España, será en la que crece más el déficit si quie-
res estar en la media. Ahora, si te la refanfinfla por tiempo el 
hecho de que la sanidad, la educación y los servicios sociales 
no estén al nivel medio, evidentemente, no crecerá tanto el 
déficit. Elemental, querido Watson.

Vamos a ver, ¿de qué estamos hablando? ¿Queremos una 
cosa y la contraria? ¿Queremos reducir las listas de espera? 
Bueno, la intervención de su síndica antes ha sido magnífica. 
Es absolutamente contraria a lo que está diciendo usted. 
(Aplaudiments) Exactamente lo contrario . Es un grupo en 
plena contradicción.

Vamos a ver, para conseguir lo que se tiene que conseguir y 
si no tienes los mismos recursos que los demás, tu déficit va 
a crecer más . Yo lo he dicho siempre . Y miro al señor Ibáñez 
porque me lo recuerda siempre, pero mire, también le miro 
a usted. El FLA és una estafa del senyor Montoro cuando no 
quiso arreglar, cuando tenía mayoría absoluta, el sistema de 
financiación autonómico y nos da en préstamos lo que tenía 
que darnos en dinero contante y sonante. (Aplaudiments)

El FLA es una estafa del señor Montoro. (Veus) Y, sin 
embargo, la necesitamos porque continúa sin estar resuelto 
el sistema . . .

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyor Castelló, per favor.

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

...de financiación autonómico, (remors) que no lo hizo 
el Partido Popular cuando estaba en mayoría absoluta. 
¡Caramba! (Rient. Aplaudiments)


